
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

北総運賃問題・はてな？シリーズ １９ 
●会員募集（年会費 2,000円）    

●サポーター募集（メールで情報を届けます） 

北総線の運賃値下げを実現する会  2014/9/30 

連絡先 白井市堀込 2-1-5-704  TEL＆FAX 047-492-4537 

 

 

 

 印西・白井両市がつくる「北

総線運賃問題対策協議会」が運

賃値下げをめぐって、昨年、北

総鉄道の経営状況分析を法律

事務所に委嘱。昨年９月に出さ

れた報告書は「キャッシュフロ 

ーの点でも平均 10％程度の値

下げは可能」と指摘した。 
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す
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           「北総線値下げ裁

判の会」の裁判 

は、いま最高裁で審理中。９月３日には 

印西市在住の山本清氏らが「４月の運賃 

値上げを取り消せ」と東京地裁に提訴。 

          

 

「
27
年
度
以
降
も
補
助
金
を
出
さ
な
け
れ

ば
元
の
運
賃
に
値
上
げ
す
る
」
と
脅
し
を
か

け
る
京
成
・
北
総
鉄
道
と
、
そ
れ
に
迎
合
す

る
県
議
や
市
議
の
妨
害
を
は
ね
の
け
、
印

西
・
白
井
市
長
は
補
助
金
継
続
を
し
な
い
と

決
断
。
結
果
的
に
北
総
は
、
通
学
定
期
代
を

元
の
水
準
に
上
げ
る
こ
と
を
断
念
し
た
。 北総運賃の高さに耐えかねた住民がついに

バス運行を立ち上げ。この快挙は、マスメ

ディアを通じ、北総線運賃の異常な高さと

あわせて全国に知れわたった。 

 

６
月
25
日
の
北
総
鉄
道
の
株
主
総
会
で
、
板
倉
印
西
市

長
は
株
主
と
し
て
初
め
て
真
正
面
か
ら
運
賃
値
下
げ
を
求

め
て
質
問
し
た
。
ま
た
印
西
市
議
会
で
は
、
株
主
代
表
訴

訟
を
求
め
る
質
問
が
複
数
の
議
員
か
ら
出
さ
れ
た
。 

読売新聞 

毎日新聞 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

口を開けば「極めて厳しい経営」と泣き言をならべる北総鉄道。しかし実際は、その言葉の裏で着実に年々収益を向上させ経営は改善。「運

賃値下げができない」との口実は一つ一つ崩れています。その実態を北総鉄道の決算資料からみてみます。（グラフは各期の決算資料から作成） 

「累積損失が 202億円、有利子負債残高が 852億円あり、運賃値

下げができる状況にない」…北総鉄道株主総会で値下げを求める印

西市長の質問に同社・金子社長はこう答えました。 

しかし、過去の累積赤字が資本金より多かった「債務超過」状態

はＨ24 年度の決算ですでに解決。累積赤字 202 億円も、毎年の純

利益が現行水準のまま推移すると見ても、あと数年で解消する見込

みです（グラフ：黒が累積赤字 202 億円、白はＨ25 年並みの純利

益 29億円で毎年補填していくことで赤字が解消していく推移）。 

「負債残高 852億円」も大半は鉄道運輸機構への未払い金で、毎

年元利を着実に返済中。これは庶民の住宅ローンと同じことで、返

済能力があるのですから、何の問題もないことです。 

累積欠損（黒）と純利益（白）による補填の推移 

億円 

億円 

億円  

 

売上高は年々着実に伸び

ています。中心は運賃収入

なので、売り上げの伸びは

乗客数の増加によるもの。

売上高の中には「線路使用

料」も含まれますが、ここ

で不思議なこと一つ。Ｈ23

年に、スカイアクセスの「線

路使用料」14 億 4900 万円

を得たというのに、開通前

年よりの増加額は僅かの２

億円。その訳は、北総の運

賃収入から 14億 4900万円

が「京成の運賃収入」とし

て横取りされ減ったため。 

 「売上高経常利益率」は

売上高に対する経常利益の

割合。大雑把にいえば経常

利益は売上げ価格と原価の

差額ですから、経常利益の

多さは売上げ価格（運賃）

の高さの裏返し。民鉄大手

の 15％前後に比べ北総は

28％とダントツです。 

グラフは語る 

％ 

 

北総以外は日本民鉄協会の「大手民鉄データブック」（H24）から作成。 
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